



Prodecon

SÍNTESIS VESPERTINA
09 DE DICIEMBRE DE 2022



- PORTADAS
- NOTAS PRODECON
- NOTAS FISCALES
- NOTAS PRESUPUESTO
- NOTAS PENSIONES
- INDICADORES ECONÓMICOS
- NOTAS ECONÓMICAS
- NOTAS NACIONALES
- NOTAS INTERNACIONALES
- COLUMNAS FISCALES
- COLUMNAS OTRAS



[SAT ofrece reducción de deuda por multas del 100% durante 2022: Sergio Abraham López](#)

El delegado de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente en San Luis Potosí (Prodecon), Sergio Abraham López González, dio a conocer que el Servicio de Administración Tributaria (SAT) brinda beneficios fiscales para regularizar la situación del contribuyente, ejemplificando esto con la reducción o condonación de deuda.

Asimismo, López González explicó que al inicio del 2022 este beneficio otorgaba un máximo del 80% de reducción en la deuda; sin embargo, actualmente la condonación de la deuda en cuanto a multas es del 100%.

Finalmente, el delegado de la Prodecon refirió que cada año cambian estas facilidades, por lo que recomendó a los contribuyentes aprovechar este porcentaje de reducción, toda vez que el próximo año cambiarán las condiciones de los beneficios y no se sabrá si serán modificados.





Entrevista al Delegado de PRODECON en San Luis Potosí, Sergio López González, en el programa “EMSavalles San Luis Potosí”, conducido por José Omar Gómez, transmitido 103.7 FM. Temas: Nuevas herramientas con las que cuenta PRODECON para ayudar a los ciudadanos en temas fiscales (PRODEBOT). (08/12/2022).

[Escucha](#)





https://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5673812&fecha=09/12/2022#gsc.tab=0

DOF: 09/12/2022

ACUERDO por el cual se dan a conocer los montos de los estímulos fiscales aplicables a la enajenación de gasolinas en la región fronteriza con Guatemala, correspondientes al periodo que se especifica.

Al margen un sello con el Escudo Nacional, que dice: Estados Unidos Mexicanos.- HACIENDA.- Secretaría de Hacienda y Crédito Público.



[‘Se le acabó la fiesta’ a las gasolinas: Hacienda recorta IEPS a los combustibles](#)

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) publicó este viernes el Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) para las [gasolinas](#) durante la próxima semana.



[Estos fueron los impuestos que se condonaron a equipos de fútbol en sexenios pasados](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador cedió 30 minutos de la conferencia matutina para que el periodista Amir Ibrahim exhibiera casos de [corrupción](#) dentro de la [Liga MX](#), en la que destacó la condonación de más 2 mil 620 millones de pesos durante los sexenios de [Enrique Peña Nieto](#) y [Felipe Calderón](#).



[No hay investigaciones por defraudación fiscal en futbol, revela AMLO](#)

El presidente [Andrés Manuel López Obrador](#) aseveró que no existen investigaciones sobre defraudación fiscal en los clubes de fútbol mexicanos.



[¡Nuevo impuesto! ¿Ahora nos cobrarán por usar el celular? Esto es lo que sabemos](#)

Como si fuese una broma adelantada del Día de los Inocentes, trascendió en redes sociales y medios locales que en [Durango](#), los diputados locales pretendían cobrar un impuesto, según, relacionado con el uso del celular. Especificaron que no sería parte de una sanción mientras conducen un automóvil, o en espacios controlados, simplemente por utilizar el teléfono móvil. Este impuesto tenía la intención de integrar el Paquete Económico para 2023 en la región y Joel Corral Alcantar, el legislador y presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política (Jucopo), del congreso local, apuntó que su fin era incrementar y reforzar las finanzas de su entidad para equiparar el nivel que se tiene en los otros estados del país. Aunque no estaba definido y no se tenían todos los detalles. De acuerdo con sus declaraciones, planeaban discutir el tema para ver si pasaba o no esta nueva iniciativa.



[Factura electrónica 4.0: Pasos para tramitarla en el SAT](#)

Las y los contribuyentes debemos de conocer y analizar las reglas del Servicio de Administración Tributaria (SAT), específicamente para [tramitar una factura 4.0 a partir de enero del 2023](#).

EXPANSIÓN

[Piérdele el miedo al SAT con esta guía para pagar impuestos y derecho fiscal](#)

Una parte muy importante del esfuerzo patrimonial se va en mantener al Estado mexicano a través del pago de impuestos, mayormente por obligación o por miedo a ser castigado por el Servicio de Administración Tributaria (SAT).



[¿Vas a hacer trámites en el SAT?, tenemos una mala noticia](#)

Se acercan las vacaciones decembrinas, donde varias empresas y entidades de gobierno cierran sus puertas, entre las que se encuentra el Servicio de Administración Tributaria (SAT), no obstante, esto no implica que los contribuyentes dejen de cumplir con sus obligaciones y aquí en el Heraldo Binario te diremos qué días no trabajarán.





[SAT: Estos días CIERRAN oficinas y SUSPENDEN citas por vacaciones de invierno en diciembre | FECHAS](#)

Está por terminar el año y eso significa que millones de personas en todo el país podrán disfrutar de un periodo vacacional por las fiestas decembrinas, entre ellas están las que laboran en el Servicio de Administración Tributaria (SAT), así que los contribuyentes que deban hacer algún trámite tienen que conocer las fechas de los días que cierran oficinas y suspenden citas por vacaciones de invierno en diciembre.



[El fiscal imperial](#)

Jesús Cantú, periodista michoacano, reprimido por Felipe Calderón por críticas a la farsa de “guerra al narco”, y encarcelado, pudo entrevistar y observar la plana mayor de criminales detenidos en Puente Grande Jalisco. Ahora investiga sobre el rol del FGR, Alejandro Gertz Manero.



[Tipo de cambio para efectos fiscales](#)

Cuando dos o más sujetos celebran operaciones pueden establecer diversas formas y condiciones para su cumplimiento, entre las que se encuentran la manera de efectuar el pago la cual puede ser en bienes, servicios, especie, etc. Si este se realiza en efectivo se puede acordar el uso de otro tipo de moneda distinta al peso.



[El SAT aumenta fiscalización a través del Buzón Tributario](#)

El [Buzón Tributario](#) es un sistema de comunicación electrónico a través del cual se notifica cualquier acto o resolución administrativa a los contribuyentes.



[¿Cuál es la fecha límite para entregar el aguinaldo a los trabajadores?](#)

Lo anterior se debe a que la fecha límite que tienen los empleadores para entregar el [aguinaldo a los trabajadores](#) es el 20 de diciembre.



elContribuyente

[¡Ojo! El SAT podría multarte hasta con 10 mil pesos si no activas el Buzón Tributario](#)

Una de las obligaciones fiscales que tienen las personas físicas o morales es la de habilitar su Buzón Tributario, de lo contrario, pueden ser multados por incumplimiento hasta con 10 mil pesos, informó el [Servicio de Administración Tributaria \(SAT\)](#).

elContribuyente

[Consideraciones fiscales sobre el aumento de vacaciones](#)

El 3 de noviembre, el Senado aprobó el dictamen de una iniciativa de reforma para aumentar los días de [vacaciones en México](#) y ayer fue avalada por la Cámara de Diputados. Sin embargo, como la propuesta sufrió cambios, tendrá que regresar a la cámara de origen para que los senadores la aprueben.

FISCALIA

[Mantienen diputados período continuo de vacaciones de 12 días](#)

El 6 de diciembre de 2022 Fiscalía publica el artículo "[Nuevo período vacacional: A revisión por diputados](#)", en la que se informa que, el 5 de diciembre de 2022, la mayoría de los grupos parlamentarios en la Cámara de Diputados acordaron modificar el dictamen que extiende el periodo de vacaciones de seis a 12 días por año, con la intención de modificar la forma en que ese período vacacional se tomará.

FISCALIA

[Trabajadores a los que no se les efectúa cálculo anual de ISR](#)

El Artículo 97 de la Ley del Impuesto sobre la Renta (ISR) obliga a los patrones a efectuar el cálculo del impuesto anual de cada persona que le hubiere prestado servicios personales subordinados; sin embargo, prevé algunas excepciones a esta obligación.

FISCALIA

[SAT: Sin intención de corregir problema en disminución de CU](#)

En la Minuta de la Tercera Reunión Bimestral de Síndicos 2022, los síndicos exponen la problemática ya múltiples veces expuesta en Fiscalía, como en [¿Realmente conviene disminuir pagos provisionales del segundo semestre de 2022?](#): la nueva mecánica para disminuir pagos provisionales hace nugatorio este beneficio.



FISCALIA

[La problemática de la venta de activo fijo en RESICO de personas físicas](#)

El Régimen Simplificado de Confianza (RESICO) es uno de los pilares de la Reforma Fiscal que entra en vigor en 2022. En Fiscalía se ha analizado este tema a fondo.

FISCALIA

[Trabajadores en el exterior podrán afiliarse al IMSS](#)

A través de un comunicado de prensa conjunto entre el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), fechado el 6 de diciembre de 2022, se informa sobre la firma de un acuerdo entre ambos órganos para afiliación de trabajadores en el exterior.

FISCALIA

[Requisito de deducción de salarios superiores a \\$2,000 pesos](#)

El Artículo 27, fracción III, de la Ley del Impuesto sobre la Renta (ISR) no contraviene el principio de Proporcionalidad Tributaria porque la falta de previsión dentro de las formas de pago deducibles por concepto de salarios superiores a \$2,000 pesos, del numerario o efectivo, no desatiende la capacidad contributiva de las personas, porque dicha medida no excluye ese monto ni tipo de erogaciones, al poderse cubrir a través de mecanismos bancarios.





[Presupuesto de la UNAM para 2023 será de \\$52 mil 728 millones](#)

El Consejo Universitario (CU) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) aprobó ayer su presupuesto para 2023, el cual será de un total de 52 mil 728 millones de pesos, lo que permitirá al organismo tener “certidumbre y solidez institucional”, señalaron autoridades de la máxima casa de estudios.



NOTAS ECONÓMICAS

EL UNIVERSAL

[Mi principal preocupación económica es la inflación: AMLO a empresarios](#)

El [presidente Andrés Manuel López Obrador](#) aseguró que ayer ante empresarios expresó que su principal preocupación en materia económica es la [inflación](#), porque ésta afecta la economía popular.

EL UNIVERSAL

[Salarios en México, El Salvador y Ecuador con mayores ajustes al alza: Cepal y OIT](#)

Por el incremento de la inflación, en Latinoamérica los salarios mínimos experimentaron una caída generalizada en el primer semestre el 2022, con excepción de algunos países como México, El Salvador y Ecuador, entre otros más, de acuerdo con la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) y de la Organización Internacional del Trabajo (OIT).

MILENIO®

[Altamira, la aduana con el crecimiento más alto en Tamaulipas durante 2022](#)

La [aduanas](#) de [Altamira](#) es el punto de revisión con mayor incremento en la [recaudación](#) de impuestos por [comercio exterior](#) en el presente año en Tamaulipas, por encima de oficinas en Nuevo Laredo y Reynosa, esto al tercer trimestre del presente año y en comparación con el mismo período de 2021.

EL HERALDO DE MÉXICO

[Turismo en México: crece 17.4% el número de visitantes al país en octubre](#)

En Octubre de 2022, ingresaron a [México](#) cinco millones 712 mil 559 visitantes, lo que significó un aumento de 17.4 por ciento nominal respecto al mes inmediato anterior y 15.59 por ciento respecto al mismo mes de 2021, de acuerdo con la Encuesta de Viajeros Internacionales publicada por el [Instituto Nacional de Estadística y Geografía](#).

EL HERALDO DE MÉXICO

[PIB de la CDMX creció 3.1% en 2021 y estiman que se mantenga a la alza](#)

El Producto Interno Bruto (PIB) de la [Ciudad de México](#) creció 3.1% en 2021, así lo informó la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco); resultado que ubica a la capital como la entidad que más aporta al país con un 17.1% del total nacional equivalente a 2 billones 944 mil millones de pesos, según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI).



CRÓNICA

[Aprueban diputados "vacaciones dignas" para trabajadores de recién ingreso](#)

El pleno de la Cámara de Diputados aprobó reformas a la Ley Federal del Trabajo para que los trabajadores de recién ingreso y que lleguen a cumplir un año de laborales puedan gozar de un periodo continuo de 12 días de descanso, y con “potestad exclusiva del derecho de las y los trabajadores a distribuir ese periodo de descanso en la forma y tiempo que así lo requieran”.



[Advierten duro golpe a Elon Musk por despidos](#)

La purga iniciada por Elon Musk en Twitter a principios de noviembre dejó sin trabajo a más de la mitad de sus empleados, muchos de los cuales emprendieron acciones legales, un proceso que promete ser largo y potencialmente costoso para el empresario.

El Sol de México

[Sabremos a principios de 2023 quién será dueño de Banamex: AMLO](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador informó que el proceso de venta de [Banamex](#) todavía sigue adelante y confía en que a principios del próximo año ya habrá un comprador concreto del banco.



[Peso baja tras reporte de precios al productor en EU](#)

Ciudad de México. El peso mexicano se depreciaba este viernes, rompiendo la tendencia alcista de las dos jornadas anteriores, mientras los inversionistas digerían los datos de la inflación al productor estadounidense para noviembre.



[Subió 13.0% ingreso de divisas por turismo en octubre: Inegi](#)

Ciudad de México. La recuperación en el sector turístico continuó en octubre, pues las divisas ascendieron a 2 mil 051 millones dólares, monto que se tradujo en un avance de 13.0 por ciento frente al igual periodo del año pasado, informó este viernes el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).



EL UNIVERSAL

[Plan B aprobado en materia electoral es inconstitucional, señala Creel](#)

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados señaló que el llamado plan B, que implicó [reformular leyes secundarias en materia electoral](#), es inconstitucional, ya que contiene elementos de la iniciativa constitucional que propuso el presidente Andrés Manuel López Obrador, y que previamente fue rechazada.



[200 años de relación México-EU: AMLO recibirá comisión de funcionarios estadounidenses el 12 de diciembre](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que se reunirá con una comisión estadounidense el próximo lunes [12 de diciembre](#) a las 11:00 horas para conmemorar los 200 años de las relaciones México -Estados Unidos.



[Producción de maíz sube pese a reducción de solicitudes de importación de glifosato: Semarnat](#)

Se rechazaron las afirmaciones de la industria de agroquímicos y el CNA en torno a que la eliminación del glifosato propiciara una catástrofe en la producción agroalimentaria.



[AMLO prevé el apoyo de la SCJN en caso de que el "Plan B" sea impugnado](#)

Ante la advertencia de la oposición de impugnar ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) el "Plan B" para modificar las leyes secundarias de la Ley Electoral si es aprobada por el Congreso, [el presidente Andrés Manuel López Obrador](#) también se adelantó este viernes a señalar que confía en que los ministros respaldarían las modificaciones legales.



CRÓNICA

[Giran orden de aprehensión contra Christian Von Roehrich por corrupción inmobiliaria en BJ](#)

La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México obtuvo una orden de aprehensión contra el exalcalde y actual diputado del PAN, Christian Von Roehrich de la Isla, por estar vinculado con los actos de corrupción inmobiliaria en la alcaldía Benito Juárez.



[México plantea análisis bilateral para maíz transgénico](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador reveló que se planteó al Gobierno de Estados Unidos que se realizarán estudios al maíz transgénico para determinar si representa un riesgo para la salud.

El Sol de México

[Liberar a implicados en caso Duda Razonable fue un hecho de justicia, asegura AMLO](#)

Andrés Manuel López dijo que se hizo justicia ante el fallo que emitió ayer la [Suprema Corte](#) para liberar a tres personas que estuvieron presas siete años de manera injusta por el llamado caso Duda Razonable.

EXCELSIOR

[Se corregirá la iniciativa a la reforma electoral; 'el duende hizo sus travesuras': López Obrador](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador inició la mañana de este 9 de diciembre puntualizando sobre la reforma electoral, “el compañero tenía razón, en lo que planteó ayer, sí hicieron cambios a la iniciativa que enviamos”, expresó.

REFORMA

[Ordena AMLO quitar beneficios a PT y PVEM](#)

El Presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que legisladores se comprometieron a quitar de la reforma electoral aprobada en la Cámara de Diputados el "blindaje" para que los partidos aliados de Morena conserven el registro en caso de no alcanzar el 3 por ciento de la votación.



La Razón

[SCJN atenderá acciones de inconstitucionalidad que exigió Santiago Creel](#)

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) determinó substanciar y resolver de manera prioritaria cinco acciones de inconstitucionalidad, tres controversias constitucionales y un amparo en revisión.

ContraRéplica

[Diputados aprueban cambios a ley orgánica del TFJA](#)

El pleno de la Cámara de Diputados aprobó con 248 votos a favor y 201 en contra la iniciativa presidencial de reformas a la Ley Orgánica del Tribunal Federal de Justicia Administrativa (TFJA) para reorganizar el funcionamiento, atribuciones y responsabilidades de magistrados y magistradas de este órgano.

ContraRéplica

[Claudia Sheinbaum 'le entra' al debate entre corcholatas de Morena](#)

La jefa de Gobierno de Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, aceptó la propuesta del coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, y del secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, para debatir previo a la realización de las encuestas con las que definirán al abanderado presidencial en 2024.

ContraRéplica

[Ricardo Monreal admite que su futuro podría estar en juego por voto en "plan B" de reforma electoral](#)

Ante el emplazamiento que ha hecho la oposición para que defina su voto en contra del plan B de la reforma electoral, el coordinador del grupo parlamentario de Morena en el Senado, Ricardo Monreal Ávila, señaló que no se dejará presionar por nadie.

La Razón

[Hombres armados atentan contra presidenta municipal de Juan R. Escudero, Guerrero](#)

La madrugada de este viernes se registró un atentado contra Diana Costilla Villanueva, presidenta municipal de Juan R. Escudero, en [Guerrero](#), donde resultaron heridos dos de sus escoltas.





[Intercambian Rusia y EU a dos presos](#)

La estrella del baloncesto estadounidense Brittney Griner fue liberada el jueves en el marco de un intercambio de prisioneros con el traficante de armas ruso Viktor Bout, encarcelado durante diez años en Estados Unidos. El intercambio tuvo lugar el jueves en el aeropuerto de Abu Dabi, según informó el Ministerio de Relaciones Exteriores de Rusia en Telegram.

La Jornada

[Trabajadores del 'New York Times' hacen paro de 24 horas](#)

Nueva York. Unos mil 100 empleados de The New York Times llevaron a cabo un paro entre la medianoche del jueves y el viernes ante la falta de acuerdo con la empresa para aumentar los salarios, en un hecho sin precedente en cuatro décadas, informó su sindicato NewsGuild.

REFORMA

[Lidera México muertes de periodistas fuera de zona de guerra](#)

La guerra de Rusia en Ucrania, el caos en Haití y el aumento de la violencia de los grupos criminales en México contribuyó a que el número de periodistas asesinados mientras realizaban su trabajo en 2022 aumentara 30 por ciento respecto al año anterior, según un nuevo reporte de la Federación Internacional de Periodistas (FIP).

REFORMA

[Revela Lula a su Gabinete](#)

El Presidente electo de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, reveló los principales nombres de su futuro Gobierno, incluido el ex Alcalde de Sao Paulo Fernando Haddad para Hacienda y el ex Ministro Mauro Vieira en Relaciones Exteriores.

EXCELSIOR

["Ellos empezaron": Putin bebe champán mientras defiende su ofensiva rusa en Ucrania](#)

El presidente de Rusia, Vladimir Putin, realizó comentarios sobre la guerra en Ucrania mientras sostenía una copa de champán en una recepción en el Kremlin.





REFORMA



MILENIO



MILENIO



MILENIO



MILENIO

PRIORIDADES





El penalti del plan B

